



















perempuan, dan bahkan telah menikah lagi dengan perempuan lain tanpa melalui prosedur hukum yang benar dan berlaku di Indonesia.

Penggugat yang sudah tidak tahan dengan perlakuan Tergugat akhirnya mengajukan gugatan cerai kepada PA Samarinda, setelah menjalani proses persidangan, akhirnya majelis hakim menjatuhkan putusannya yang termuat dalam putusan PA Samarinda Nomor 1856/Pdt.G/2011/PA.Smd. tertanggal 21 November 2011 yang dalam amarnya berisi:

- a. Mengabulkan gugatan Penggugat seluruhnya
- b. Menjatuhkan talak satu *bā'in ṣughrā* Tergugat terhadap Penggugat
- c. Menghukum Tergugat untuk membayar nafkah selama masa *iddah* kepada Penggugat sebesar Rp. 30.000.000
- d. Menghukum Tergugat untuk membayar *mut'ah* kepada Penggugat sebesar Rp. 50.000.000

Hasil dari putusan tersebut membuat Tergugat merasa keberatan, dan selanjutnya mengajukan permohonan banding ke PTA Samarinda, setelah melalui proses persidangan di tingkat banding, majelis hakim memberikan putusan tertanggal 17 April 2012, yang isi putusannya menetapkan bahwa majelis hakim PTA Samarinda memperoleh alasan yang kuat untuk menolak permohonan banding pbanding (Tergugat), serta menguatkan putusan PA Samarinda sebelumnya. Dalam putusan, pada salah satu pertimbangan majelis hakim disebutkan bahwa pembebanan kewajiban *mut'ah* dan nafkah *iddah* terhadap bekas suami

bagi bekas istrinya dalam perkara cerai gugat (talak *bā'in*) dapat ditetapkan apabila perceraian tersebut disebabkan suami telah melakukan penganiayaan, kekerasan, maupun kekerasan baik fisik maupun mental kepada istrinya.

Dalam putusan PTA tersebut, majelis hakim memutuskan untuk memberikan *mut'ah* dan nafkah *iddah* kepada mantan istri meskipun secara jelas dapat dilihat bahwa menurut peraturan perundang-undangan mantan istri tersebut tidak berhak untuk mendapatkannya dari mantan suami. Hal-hal yang bertentangan antara putusan dengan peraturan perundang-undangan adalah: kasus yang ditangani merupakan kasus cerai gugat, yang berakibat jatuhnya talak *bā'in ṣughrā*, konsekuensi hukum dari talak *bā'in ṣughrā* adalah istri tidak berhak menerima nafkah *iddah*. Kemudian pemberian *mut'ah* yang dalam KHI pasal 158 (b) dijelaskan bahwa hanya bisa diberikan jika perceraian atas inisiatif/keinginan suami, bukan istri. Selanjutnya fakta bahwa istri yang meninggalkan suami dari kediaman bersama tanpa izin, serta menggugat suami yang dalam Islam bisa dianggap sebagai salah satu bentuk pembangkangan (*nushūz*) istri terhadap suami. Hal-hal tersebut menjadi alasan yang relevan baik ditinjau dari hukum Islam maupun undang-undang untuk menggugurkan kewajiban bekas suami memberikan *mut'ah* dan nafkah *iddah* kepada bekas istri.

Dalam putusan dipaparkan pertimbangan hakim yang intinya menerangkan bahwa, pembebanan kewajiban *mut'ah* dan nafkah *iddah*



























Bab pertama: merupakan pendahuluan yang berisi latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan dan kegunaan penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab kedua: merupakan kerangka konseptual yang berisi tinjauan umum tentang cerai gugat, meliputi, pengertian dan dasar hukum cerai gugat, akibat hukum cerai gugat, serta aturan pemberian *mut'ah* dan nafkah *iddah*, baik dari hukum Islam maupun peraturan perundang-undangan tentang perkawinan.

Bab ketiga: merupakan data penelitian, berisi ulasan sekilas tentang PTA Samarinda, putusan PTA Samarinda Nomor 12/Pdt.G/2012/PTA.Smd. tentang cerai gugat sebab KDRT, dan pertimbangan hakim dalam memutuskan perkara tersebut.

Bab keempat: adalah analisis terhadap putusan PTA Samarinda Nomor 12/Pdt.G/2012/PTA.Smd. mengenai penerapan aturan pemberian *mut'ah* dan nafkah *iddah* dalam kasus cerai gugat yang disebabkan oleh KDRT.

Bab kelima: merupakan penutup yang berisi kesimpulan dan saran.